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Résumé : L’apport de l’informatique dans les sciences sociales est multiple. Elle 
offre un instrument de calcul précieux, elle améliore la puissance calculatrice 
des hommes, elle ouvre des voies à l’expérimentation théorique et elle incite 
l’homme d’action à une préparation scientifique de ses décisions. Il s’agit d’un 
outil pédagogique exceptionnel, qui améliore l’analyse des informations 
combinées et devient une aide à l’intuition., par la qualité des modèles de 
simulation qu’elle est capable d’utiliser de manière heuristique. Elle permet le 
dépassement des barrières disciplinaires. Cependant, le couple informatique-
économétrie ne constitue pas non plus la solution de tous les problèmes, car il 
est introduit dans les ordinateurs des informations et des concepts dont la qualité 
reste encore bien discutable. En outre, les valeurs humaines se prête très peu aux 
calculs économétriques, ce qui fait des systèmes informatiques de simulation des 
aides à la compréhension de ce qui est de l’ordre du quantitatif. 
 
The contribution of computer science in the social sciences is multiple. It offers 
a precious calculation tool, it improves the calculating power of men, it opens 
ways to theoretical experimentation and it incites the man of action to a scientific 
preparation of his decisions. It is an exceptional pedagogical tool, which 
improves the analysis of combined information and becomes an aid to intuition, 
thanks to the quality of the simulation models that it is able to use in a heuristic 
way. It allows the overcoming of disciplinary barriers. However, the computer-
econometrics couple does not constitute the solution of all the problems either, 
because it is introduced into the computers of information and concepts whose 
quality remains still quite debatable. Moreover, human values do not lend 
themselves well to econometric calculations, which makes computer simulation 
systems an aid to the understanding of what is of the quantitative order. 
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expérimentation théorique 
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